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「千葉公園再整備の方向性について」に対する意見の概要と市の考え方 

令和元年８月２６日 

[千葉市都市局公園緑地部緑政課] 

 

お寄せいただいたご意見は、今後の事業の参考にさせていただきます。 

なお、いただいた意見については、趣旨を損なわない範囲で要約させていただき、類似するものをまとめ、

項目別に掲載しています。 

 

１．募集期間 

   2019 年 4月 8日（月）～5月 7日（火） 

 

２．募集結果 

提出方法 提出者数 

郵送 １人 

ＦＡＸ ６人 

電子メール １０人 

持参 ７人 

合計 ２４人 

 

３．意見の内訳 

項目 件数 

めざすべき将来像・再整備の方向性①「憩い」について ２５件 

めざすべき将来像・再整備の方向性②「賑わい」について ３０件 

めざすべき将来像・再整備の方向性③「地域の回遊性・連携」について １３件 

めざすべき将来像・再整備の方向性④「公園の運営」について ８件 

優先して検討すべき事項について ２２件 

その他 １３件 

合計 １１１件 
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４．意見の概要と市の考え方 

めざすべき将来像・再整備の方向性①「憩い」について 

意見の概要 

・街中にあって豊かな自然を残しているので、自然を壊さないで十分な配慮をしてほしい。計画には、自

然を守ることも重要な方向性であることを組み込んでほしい。 

・全体的に大きな樹木が多くて、怖いイメージを受ける。 

・高台から見渡せるということは、樹木が少なくなることを意味するので、高台の整備は賛成できない。 

・サクラ等の更新は、再生の名の下に現状を破壊するだけにならないようにしてほしい。 

・四季折々の景色は、自然があればそれだけで十分楽しめるので、手間と費用のかかる人工的なものの

導入は避けたほうが良い。 

・鳥が食べる実のなる木を増やしてほしい。図書館へのアプローチに花木・香木を植えてほしい。 

・花壇の花への水やりに利用できるような噴水があると良い。 

・憩いの場、交流の場として、自然を眺めたり休憩したりするスペースとして広場を設置してほしい。 

・休憩スペースは少ないと思わないが、雨宿りできる場所があっても良い。 

・綿打池の水質改善を望む。 

・池周りにサクラの木が欲しい。 

・トンボの飛び交う沼を整備してほしい。 

・オオガハスについて１年を通して感じられる施設を整備するのは良いが、単なる展示・学習施設ではな

く、雨天時にも親子で遊べる施設にできると良い。 

・オオガハスの展示施設は、蓮華亭の現状で十分ではないのか。問題点を再検討し、新たな取組みを

構築すべき。 

・蓮池の整備、オオガハスの育成の充実を期待する。 

・やすらぎゾーンは、訪れる人が比較的少ない上に治安が良くないため、衛生的なトイレと明るい照明灯

の新設に加え、防犯システムの新設が必要である。 

・千葉公園は、基本的に地域の方が憩える場であってほしい。 

市の考え方 

千葉公園の樹木や水辺の環境、特徴的な地形は、公園の大きな魅力であり、大切な資源と考えて

います。 

しかし、現状では樹木の繁茂により園内の見通しが悪くなっているところもあるため、必要に応じて間伐

や更新を行い、木漏れ日が心地よく感じられるような緑にしてまいります。 

また、千葉公園で保全してきたオオガハスは、千葉公園・千葉市の象徴であり、その系統保存の取り

組みとともに、次世代に引き継ぐべき貴重な財産であると考えており、より多くの人がオオガハスに「ふれあ

い」「親しみ」「学ぶ」ことができるような取り組みを進めてまいります。 

 具体的な施設に関するご意見につきましては、今後詳細な再整備の検討を進めていく中で、参考とさ

せていただきます。 
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めざすべき将来像・再整備の方向性②「賑わい」について 

意見の概要 

・公園の賑わいを増す取組みは良いが、近隣住民への説明と、賑わいづくりの取組みや公園運営の参

画を促す働きかけが必要と考える。 

・千葉公園は住宅内にある公園なので、企業や行政の経済効果のために、夜間や静かな季節まで人を

集めるのは反対である。 

・公園は静かな場所だから、それを求めて人が集まる。騒がしいだけのイベントはできるだけ避けてほしい。 

・公園の南側にはカフェ・ハーモニー等があるが、北側にはないので、ショップや喫茶店があってもよい。 

・駐車場の整備は必要である。 

・駐車場は必要だと思うが、そのためだけに公園用地を削るのは好ましくない。 

・衛生的なトイレは重要だと思う。増設や利用しやすい工夫も必要である。 

・地形を生かした遊具を設置するのも一案だが、広場があれば自由に遊ぶことができるし、「プレーパーク」

として活用できれば、地形をより有効に生かすことができる。 

・公園を遊園地にする必要はない。広場があれば自由に遊ぶことができる。 

・公園の斜面は街の雑踏を遮断する重要な要素で、豊かな自然を形成している。斜面の改変は大切な

自然を破壊することになる。 

・起伏に富んだ地形を生かしたマウンテンバイク用のコース整備を提案する。 

・テニスコートやジョギング道路（１周１０００ｍ程度）の整備を要望する。 

・ランニングをする人が多いので、走りに適したコースを造ってほしい。 

・子どもが遊ぶところに、芝生がほしい。 

・やすらぎゾーンに芝生広場を要望する。体操・ヨガのできるスペースを。 

・自然豊かで潤いのある公園を台無しにしない程度の、必要最小限のライトアップにしてほしい。 

市の考え方 

 千葉公園の再整備を進めるにあたっては、千葉駅北エリアのまちづくりの核として、時代にあった新たな

魅力を導入し、さらなる賑わいや交流が生まれる公園としていきたいと考えています。 

 一方で、千葉公園は近隣にお住まいの方の生活空間の一部でもあることから、周辺環境と調和した再

整備となるよう今後検討を進めてまいります。 

 具体的な施設に関するご意見につきましては、今後詳細な再整備の検討を進めていく中で、参考とさ

せていただきます。 
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めざすべき将来像・再整備の方向性③「地域の回遊性・連携」について 

意見の概要 

・公園と図書館をつなぐこと、また千葉駅から公園までの回遊性を高めるのは良いと思う。 

・（仮称）千葉公園ドームから千葉駅までの歩行ルートの拡幅が必要である。 

・公園南口エントランスは、今のままで特に問題は無いと思う。 

・厳島神社と連携し、南口のショウブやアジサイの鑑賞エリアの整備をしてはどうか。 

・公共施設だけでなく、周辺の飲食店やギャラリー等の民間施設との連携の視点も必要である。 

・回遊性が無さすぎるので、いろんな場所から行けるようにするのは賛成である。 

・回遊性を高めるためには、公園内のみを整備するのではなく、千葉駅北口から公園に続く道の安全性

向上、さらには商店街の美化や誘致等の都市景観も視野に入れた開発が求められる。 

・千葉駅から公園までの道路において、電線がクモの巣の様で時代遅れな感じを受ける。 

・公園利用者が迷子にならないように、案内標識の充実が必要である。 

・千葉駅と公園間のルート上に誘導標識の設置が必要である。 

・イベント開催時には千葉駅からのアクセスが増えると思うので、道案内などの工夫が必要である。 

・千葉駅から公園へは徒歩で来る人が多いが、徒歩以外の交通手段がない。バス便を改善するべきで

ある。 

市の考え方 

 千葉公園は千葉駅北エリアのまちづくりの核となる施設であることから、公園の再整備とともに、千葉駅

から公園へ迷うことなく、楽しみながら公園へアクセスできるような取り組みや、周辺施設と公園の利用が

連動するような仕組みづくりなども必要であると考えています。 

 再整備を進めるにあたっては、いただいたご意見を参考にしながら、関係機関と連携・調整を図り、駅か

らのアクセス性、北エリアの回遊性を向上させていきます。 
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めざすべき将来像・再整備の方向性④「公園の運営」について 

意見の概要 

・公園運営に住民が係われる仕組みを作るのは良い。近隣自治会等の組織にお願いする形ではなく、

公園のファンを育てて運営に係わってもらう仕組みづくりを仕掛けてほしい。 

・家族が楽しめる公園として、子供が楽しめる空間づくりが必要。常駐でなくても、遊びを展開するサポー

ターの導入を提案したい。 

・公園の管理に欠くことのできない管理事務所の扱いは重要であると考える。 

・管理事務所は老朽化しており、改築が必要である。 

・パークセンターはただ作るだけでは、あまり使われない施設になる。 

・収益を上げることを考え、特定の団体等に公共用地を利用させるのは熟考すべき課題である。利用団

体の選定も、公平・公正に行われるべきである。 

・個人や法人の各種記念に、サクラ苗木とベンチの提供者を募集することを提案する。 

・「やりたいことができる」とあるが、できることには限りがある。住宅地に囲まれているという特性から、散歩

や交流、学びやレクリエーション活動、地域住民の活動が最優先されるように。 

市の考え方 

 公園の再整備を進めるにあたり、民間の資金やノウハウを積極的に活用し、魅力的な施設の導入を

図っていきたいと考えています。 

 また、管理運営においては、さまざまな形で地域の方の参画が重要であると考えており、行政、企業、

地域の３者が連携を密にしていくことで、北エリアの活性化にも通じる公園の魅力アップが図れると考えて

います。 

 いただいたご意見を参考に、より効果的な民間活力の導入、地域の方の参画の枠組みを検討してま

いります。 
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優先して検討すべき事項について 

意見の概要 

〈古くなった野球場やプール〉 

・野球場は軟式野球に限られるため、思い切って廃止しても良いと思う。年齢に関係なく利用できる広い

芝生広場に転用するという大胆な発想があってよい。 

・野球場は、「ソフトボールの専用球場へ改修」や「広大な芝生広場の整備」を提案する。 

・野球場は外から中が見えず、閉ざされた感じがする。また、他のスポーツ（サッカーやバスケットボールな

ど）で利用できる場所がないのは平等ではないと思う。 

・プールは経年劣化が著しく、設備全体の大幅なリニューアルが必要である。観覧席を含めた水泳競技

場施設を希望する。 

・５０ｍ公認プールは市内でここにしかなく、夏には各種大会が開催されているだけに、費用対効果だけ

で廃止・存続を判断するのは早計である。 

・プールは屋外なこともあり、必要かどうか検討してほしい。 

・プールは夏期だけではなく、年間を通して利用できるようにしても良いと思う。 

・プールについては、屋外に子どもたちが安く利用できるものは残してほしい。 

〈園内道路〉 

・園内道路は近隣住民の生活道路として古くから機能し、今は交通量も多くないので見直す必要はな

い。 

・園内道路は公園内であるという意識が生まれるように、園内という明確なアピールをし、スピードが出し

づらい道路にする必要がある。 

・園内道路とは認識していなかった。違法駐車も多いので、園内道路であるなら車の進入を制限しても

良い。 

・公園と（仮称）千葉公園ドームとの往来の利便性を高める必要があるが、そのためには公園とドーム

の間の園内道路を廃止する必要がある。 

・池の周りをランニングしている人が近年増加してきているので、競輪場周りをうまく利用して、マラソンやサ

イクリングコースを整備するのも良いと思う。 

〈中央図書館へとつながる新たなアプローチ〉 

・モノレール千葉公園駅や公園東口から、中央図書館へのアプローチを新設することに賛成である。 

・モノレール千葉公園駅から中央図書館へのバリアフリーのプロムナードはとても良い。途中で公園に降り

やすい工夫をしてほしい。 

・モノレール千葉公園駅から図書館へのルート整備が必要である。 

・中央図書館と公園をつなげるバリアフリーのプロムナード構想は良いが、実現できるのか。完成時のイメ

ージが浮かばない。 

〈その他〉 

・「管理施設」「憩いや賑わいの拠点施設」「カフェやショップ」（複合施設を含む）を優先して検討すべき

事項に加えるべきである。 

・公園の土地を効率的に、有効に活用してほしい。 
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市の考え方 

〈古くなった野球場やプール〉 

 野球場については、機能を転換し、新たな賑わいを創出する、民間施設の導入エリアとしての活用や

多目的利用が可能な芝生広場等の整備を予定しています。 

 プールについては、千葉市で唯一の５０ｍ公認プールであることから、大規模な改築を行いたいと考え

ています。 

〈園内道路〉 

  園内道路については、一般車両の通過交通を一部廃止して、利用者が安心して利用できる園路や

広場として整備していきたいと考えています。 

〈中央図書館へとつながる新たなアプローチ〉 

中央図書館へとつながる新たなアプローチについては、中央図書館と千葉公園、モノレール千葉公園駅

までバリアフリーでつなげるエントランス及びアプローチを整備したいと考えています。 

 

 

 

 

その他 

意見の概要 

・再整備を検討する会議等に、出席し発言する機会を設けてほしい。 

・好日亭の活用を検討してみてはどうか。（人が入り込んでいない場所で、正直いじってほしくない場所

ではあるが） 

・公園内での喫煙対策の強化、禁煙の徹底をしてほしい。 

・ゴミ箱を置いてほしい。 

・広場には時計を整備してほしい。 

・各ゾーニングに賛成です。 

・（仮称）千葉公園ドームへのご意見。 

・（仮称）千葉公園ドームの前に広い空間を設けるより、公園側に、公園とつながる空間ができたほう

が良いと考える。 

・避難所に指定される体育館には、ペット連れの人が安心して入れる部屋を整備してほしい。 

・体育館にスポーツ吹矢設備を整備してほしい。 

・限られた予算内で無駄なく無理なく、①治安の良いこと②避難所としての機能の充実③何よりも静か

で今以上に安らげる空間となることを望む。 

・「あるべき姿」「方向性」などの言葉の使い方に対するご意見。 

・取組み例の分類に関するご意見。 

市の考え方 

いただいたご意見・アイデアは、今後の施策の参考とさせていただきます。 

 


